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Projet de parc éolien de Saint-Valentin
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AUDIENCE PUBLIQUE DU BUREAU DES AUDIENCES

PUBLIQUES EN ENVIRONNEMENT (BAPE)

CONCERNANT

LE PROJET D’IMPLANTATION D’ÉOLIENNES

ÀST-VALENTIN EN MONTÉRÉGIE



Je suis résidante de Saint-Bernard-de-Lacolle depuis 1989. J’y ai construit ma première

maison en 1989 et une seconde en 2006 démontrant ainsi mon attachement à cette

région.

Je me questionne sur le bien-fondé du projet d’implantation d’éoliennes présentement

en cours dans les municipalités de Saint-Valentin et St-Cyprien-de-Napierville.

Nous avons dans la région les meilleures terres agricoles du Québec. Est-ce logique de

ravager de grandes superficies de terres arables et fertiles alors que nous pourrions

certainement trouver des terres impropres à la culture où les dommages causés ne

seraient pas aussi importants? Je suis vraiment perplexe... Nous sommes le garde-

manger du Québec pourtant...

Je suis aussi inquiète pour la protection des nappes phréatiques. Étant donné la

constitution des sols, il faudra maintenir les éoliennes par des pieux profondément

enfoncés dans le sol. Les contaminants et engrais utilisés sur ces terres pourront alors

suivre les pieux et atteindre les nappes phréatiques plus aisément. En cette ère où les

ressources en eau potable sont comptées et menacées, faut-il risquer la contamination?

Le projet de St-Valentin prévoit l’érection de 8 éoliennes sur des terres de la

municipalité de St-Cyprien-de-Napierville touchant celles de St-Bernard-de-Lacolle.

Puisque les risques pour la santé physique et mentale sont redoutés par la population

(stress, fatigue, maux de tête, etc.), je pense que les familles hésiteront et décideront de

ne pas s’installer près des parcs éoliens.

Par conséquent, qu’adviendra-t-il des maisons à vendre dans notre municipalité? Se

vendront-elles, aurons-nous le juste prix pour ces résidences? Personnellement, j’en

doute...

Je me questionne également sur l’avenir de notre école. Si les familles ne s’installent

plus dans notre municipalité à cause des éoliennes, le nombre d’élèves ira en

décroissant. L’école de St-Bernard compte déjà moins de 100 élèves...

Pourquoi ne pas implanter les éoliennes ailleurs au Québec? Le territoire est vaste et

rien ne justifie l’implantation en milieu résidentiel ou agricole.

Je suis contre le projet d’implantation des éoliennes à St-Valentin et St-Cyprien-de
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Isabelle Doiron
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